
Compte rendu matinée des techniciens des GP de Guadeloupe 

23/11/22 - SICAPAG 

Présents : Roselyne Abrahame (SICACFEL), Felix Mathurin (SICACFEL), Lucile Mevel (SICAPAG), 

Charles Lerclere (Caraïbes melonniers), Manuel Gérard (Iguafhlor), Camille Creignou (Iguafhlor), 

Maéva Marcin (Assofwi), David Magnin (Sica des Alizés). 

Excusés : David Alquier (LPG), Marion Cassu (GDA Ecobio), Stephanie Jock (selection créole), 

Stephan Asselin de beauville (IGUAVIE) 

I. Introduction et objectifs  
Cette réunion a été initiée à la suite de la journée des groupements de producteurs de Guadeloupe 

organisée par l’Iguavie et l’Iguafhlor pour la première édition en octobre 2022. 

Les objectifs étaient les suivants : 

• Proposer des actions communes et concrètes à mettre en place à la suite des conclusions 

de la journée des groupements de producteurs de Guadeloupe 

• Continuer à discuter et se rencontrer entre techniciens 

• Réfléchir à la suite de nos échanges, réunions 

II. Echanges 
Les attentes de chacun ont été relevées en début de réunion, chacun a pu exprimer ses expectatives : 

• Mise en place d’actions concrètes inter GP 

• Créer un fil d’actualités entre techniciens sur du « quotidien techniciens » 

• Permettre le partage entre professionnels 

• Permettre grâce à des centres de formation comme l’ASSOFWI de partager des connaissances 

• Sélectionner des actions selon les niveaux de priorité 

• Réfléchir à la manière de mener un plan d’actions de manière opérationnelle  

Les techniciens ont indiqué avoir rapidement informé leurs dirigeants professionnels de cet échange 

mais sans retours spécifiques sur le sujet. L’envie d’animer des actions communes a été soulignée. Pas 

forcément d’attentes administratives mais bien des attentes techniques. La volonté de favoriser des 

échanges inter caraïbes a également été mentionné.  

Les techniciens ont tous confirmé le souhait de réaliser la JGP une fois par an. La nécessité d’inscrire 

cela comme un rendez-vous annuel en augmentant la visibilité grâce à des articles dans la presse afin 

de motiver les dirigeants et décideurs à participer à la journée.  

La planification de la production et la mutualisation des outils et moyens logistiques ont été abordés. 

Cependant, cela est plutôt de l’ordre du politique/stratégique et a été estimé par les techniciens comme 

un sujet hors champs dans le cadre de leurs fonctions. 

III. Relevé de décision / actions 
Lors de la journée des groupements de producteurs, un jeu des enveloppes a été réalisé. Il a permis de 

mettre en avant plusieurs actions (cf. tableau en annexe). Ces actions plus ou moins réalisables à 

l’échelle technique ont été balayées afin de réussir à mettre en avant les actions pouvant être faites. 

Les actions sélectionnées et jugées pertinentes lors de la réunion sont les suivantes : 



a. Les rendez-vous mensuels « les jeudis techniques » :  
Durant la réunion il a été décidé de maintenir un point entre techniciens tous les 3èmes jeudis du mois 

à 14h. L’objectif de ces échanges est d’aborder un point technique assez rapide et d’échanger entre 

techniciens. 

Thématiques de réunion : Plusieurs thématiques ont été proposées, celles-ci seront regroupés dans un 

document dans l’espace de partage techniciens. Par exemple : le Plan melon durable développé par la 

filière melon a été rapidement abordé par Charles. Les techniciens ont indiqué être intéressés pour une 

présentation du plan. L’idée pourrait être de s’inspirer de ce plan afin de le décliner à l’ensemble des 

spéculations maraîchères. Ce plan vise à une transition agroécologique à l’horizon d’ici 2030. Cela 

permet notamment de pouvoir échanger régulièrement avec les financeurs. Une date doit être trouvée 

pour une brève présentation du plan.  

Les techniciens ont également indiqué la nécessité de provoquer une réunion avec la structure agrivalor 

pour la gestion des déchets agricoles ou avec M Tady du service déchets de la chambre d’agriculture. 

Manuel se charge de contacter l’organisme pour échanger avec eux sur la nécessité de faire une 

réunion d’information pour clarifier leurs actions et le fonctionnement. 

D’autres thématiques telles que le PO, Posei, formations etc.ont été indiquées comme pertinentes à 

aborder. 

Ci-après la liste des prochains rendez-vous « jeudi techniques » : 

1 15/12/22 

2 19/01/23 

3 16/02/23 

4 16/03/23 

5 20/04/23 

6 18/05/23 

 

b. Ateliers de co-développement :  
En plus des points mensuels « jeudi techniques » a été mentionné l’intérêt de faire des réunions 

ponctuelles sous la forme d’ateliers de co-développement sur des thématiques ciblées en amont. Ainsi 

les centrales d’achats ont été mentionnées comme une thématique pertinente à traiter. Un document 

sera réalisé par Camille et partagé dans l’espace de partage COATIS afin de recueillir des idées 

thématiques sur ces ateliers de co-développement.  

c. Outils de partage/collaboratif :   
Une discussion a été menée afin de savoir quel outil pourrait être utilisé pour le partage de documents 

et d’informations entre le groupe de techniciens. Il a été décidé d’essayer de travailler via COATIS 

(plateforme des RITA) pour créer un espace commun de partage. Camille se chargera de créer l’espace 

et de le mettre à disposition des membres supposés. 

(n’oubliez pas de vous inscrire dans l’annuaire COATS pour avoir accès aux informations) 

d. Annuaire des GP :  
Un annuaire des GP va être réalisé et partager sur l’espace commun. L’objectif est de regrouper les 

coordonnées et les compétences disponibles au sein des groupements afin de favoriser le partage 

d’expérience sur le territoire et entre les techniciens. 

e. Formations :  
Proposer des formations en confiant l’ingénierie à Assofwi. Annoncer les besoins et faire matcher les 

besoins en fonctions. Camille va réaliser un document de synthèse des besoins dans l’espace de 

partage COATIS. Exemples de formations : chef d’équipe, incendie, reconnaissance bioagresseurs, 

nouveaux indicateurs HVE3, conseil stratégique phyto (CSP). 
Participants aux réunions : l’implication de la chambre dans ces séances d’échanges à été abordée. En 

effet, malgré peu de retours de leur part, il reste essentiel de les inviter et de les impliquer aux échanges. 



f. Service juridique :  
Les techniciens ont indiqué l’intérêt d’avoir un accompagnement juridique pour les structures. Une 

recherche pourrait être faite dans le cadre du groupe afin de voir si un accompagnement commun 

pourrait être proposé. 

g. Fiches projet : 
Les fiches projets (mesure 16.1) réalisées dans le cadre de l’animation RITA seront diffusées au groupe. 

Camille les mettra à disposition sur le groupe de partage. 

 

h. Liste machineries agricoles :  
Le CTCS avait réalisé une fiche avec les machines agricoles et lieux disponibles en Guadeloupe dans 

le cadre d’un projet 16.1. Maéva a indiqué pouvoir peut-être retrouver cette liste. Camille va également 

regarder sur COATIS afin de la mettre à disposition sur l’espace de partage. LPG vient d’ouvrir une 

CUMA, ils ont réalisé un inventaire des équipements en Guadeloupe. A voir les informations pouvant 

être obtenues là-dessus toujours dans une logique de partage d’informations. 

Les techniciens ont indiqué qu’il peut être intéressant de mener une étude sur ce sujet. Felix a indiqué 

pouvoir se renseigner pour faire travailler un stagiaire sur la thématique. 

i. Visites des OP :  
Durant les échanges il a été réfléchi à la possibilité d’organiser des visites inter OP pour favoriser le 

partage d’expériences et de compétences. Une fréquence d’une visite tous les 2 mois, semble être 

adaptée. Ces visites pourront être d’avantage organisées lors du prochain « jeudi technique ». 

 



Annexe 1 – Tableau des actions à travailler entre groupements de producteurs 
Actions Pourquoi ?  Comment ? Qui ? Niveau de priorité Faisable à votre niveau ? 

Formation et échanges de pratiques 

Ateliers de co-développement inter GP Travailler sur 
des sujets 
d’actualités 
communs. 
Organiser des 
journées 
régulières  

Même format, type matinée 
technique. 
2 niveaux d’ateliers : plus 
« urgent », sujets de 
« fonds ». 
Liste d’ici 2023 les sujets à 
traiter calendrier en fonction 
des thèmes.  
Organiser une réunion 
régulière, point visio de 30mn, 
jeudi AM, 3ème jeudi du mois 
14h. A voir avec des outils 
collaboratifs. 

Entre 
techniciens 
des GP. 
Logistique : 
Iguafhlor. 

P1 Oui 

Groupes d’échanges de pratiques Techniques 
terrain, 
démos, 
essais. 

Se nourrir des expériences de 
chacun (RITA). 
Présenter le PPMD aux 
techniciens. 
Optimiser le transfert et le 
partage des infos. 
Groupe d’échange sur 
COATIS / Drive avec 
documents qui recense les 
sujets techniques à travailler. 
Faire appel à un expert.  

Techniciens P1 Oui 

Visites des OP Echanges, 
rencontres 
entre 
structures 

Visites entre OP, tous les 2 
mois. 

Techniciens, 
administrateurs 

 Oui 

Mutualisation de formation Partager les 
besoins de 
formations 
techniciens et 
producteur 

Document de partage sur la 
plateforme commune 

  Oui 

Bourse de compétences / annuaire Faire un 
annuaire qui 
regroupe qui 
fait quoi avec 
les 
compétences 
associées  

Trame à produire et à remplir 
sur la plateforme 
collaborative. Faire un 
premier tableur puis identifier 
par compétences 

Techniciens : 
experts 

 Oui 



Outils communs et mutualisation 

Plateforme des données inter filières COATIS Echanger d’avantage sur les 
références technico 
économiques. 

  Oui 

Guichet unique Un 
interlocuteur 
unique qui 
réoriente les 
agriculteurs. 
Profiter d’un 
assistant 
juridique, sur 
des services 
experts 
agricoles. 
Felcop ? 

   Non 

Recensement des besoins matériels Trouver liste 
des CUMA 
avec le 
matériel.  

Recenser les besoins en 
matériels. Ou on peut trouver 
quelle machine ? Liste des 
prestataires. Questionner 
LPG car ils viennent d’ouvrir 
une CUMA. 

Stage à définir.  P2 Oui 

Mutualisation de problèmes rencontrés lors des audits 
et contrôles 

Transmettre 
les 
conclusions 
des audits et 
contrôles 
entre les 
différentes 
OP. 

 
Via la plateforme ou lors des 

réunions des jeudi 3. Pas 
formalisés mais en sujets 

d’catualités 

  Oui 

Logistique et matériel 

Outil de planification de la production     Non 

Optimiser les moyens logistiques déjà disponibles     Non 

Centrale d’achats des intrants  Ateliers de co-developpement 
sur le sujet 

  Oui 

Réunion agrivalor Comment cela 
fonctionne. 

Provoquer une réunion 
agrivalor/CA toutes filières 
confondues. 

  Oui 

Plateforme logistique     Non 

Communication et évènementiel 

Meilleure identification des produits péyi  Marque Iguafhlor …   Non 

Actions de communication  POSEI   Non 

Aspects stratégiques 

Stratégie collective     Non 



Renforcement des partenariats     Non 

Union des GP de Guadeloupe     Non 

Fusion des GP d’une même filière     Non 

Diagnostics des besoins des adhérents / questionnaire 
de satisfaction 

    Oui 

Optimiser les délais de paiements     Non 

 

 


